

### 1. RÉSUMÉ DU TRAVAIL EFFECTUÉ EN LIEN AVEC LES RÉOLUTIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION – RÉUNION DU 26 MARS 2025

1. 25-CSR4-1064: Il est proposé par M. Bernard Thériault et appuyé de Joseph Lanteigne que la CSRPA, par l'entremise de son comité de la sécurité publique, prenne contact avec l'honorable Robert Gauvin, ministre de la Sécurité publique, afin d'examiner la question de la facturation à Ambulance NB pour l'intervention des pompiers en tant que premiers répondants.

*Un courriel d'invitation a été envoyé afin d'inviter le ministre à rencontrer les membres de la CSRPA.*

2. 25-CSR4-1065 : Il est proposé par M. Bernard Thériault et appuyé de M. Étienne Cormier que la CSRPA, par le biais de son comité de sécurité publique, invite le ministre de la Sécurité publique, L'honorable Robert Gauvin à rencontrer les membres du comité et/ou le conseil d'administration de la CSRPA en marge d'une visite auprès de nos services policiers et d'incendies locaux.

*Un courriel d'invitation a été envoyé afin d'inviter le ministre à rencontrer les membres de la CSRPA.*

3. 25-CSR4-1069 : est proposé par M. Georges R. Savoie et appuyé de M. Joseph Lanteigne que la CSRPA d'accepter la location de 4 bureaux supplémentaires localisés au Centre d'information touristique de Caraquet au coût mensuel de 965 \$ + TVH, et ce, jusqu'au 31 décembre 2029.

*Les employés du service de croissance régionale sont installés dans leurs nouveaux locaux depuis le début avril.*

4. 25-CSR4-1070 : Il est proposé par M. Georges R. Savoie et appuyé de M. Étienne Cormier que la firme DPG Communication soit retenue afin de développer une campagne visuelle pour le service d'urbanisme parallèlement au travail effectué par la firme Transfert Environnement et Société au montant de 9 960 \$ plus TVH.

*Des rencontres se sont déjà tenues avec DPG à cet égard. Des outils ont également déjà été conçus. Certains de ces outils seront d'ailleurs utilisés lors du Salon Péninsule.*

5. 25-CSR4-1071 : Il est proposé par M. Denis Losier et appuyé de M. Bernard Thériault que la CSRPA accepte l'offre soumise par Visages Régionaux pour l'élaboration d'une stratégie de marque territoriale pour la Péninsule acadienne au montant de 43 500 \$ plus taxes.

*Une première rencontre avec Visages Régionaux a eu lieu le 16 avril afin d'établir l'échéancier du projet. Le contrat a été signé par les deux parties.*

6. 25-CSR4-1072 : Il est proposé par M. Joseph Lanteigne et appuyé de M. Georges R. Savoie que la CSRPA accepte l'offre soumise par La Boîte d'urbanisme pour l'élaboration du plan municipal et l'arrêté de zonage de la ville de Rivière-du-Nord au montant de 66 545 \$ plus taxes.

*Des rencontres ont déjà eu lieu.*

## 2. INFORMATIONS GÉNÉRALES

### 1. Rencontre annuelle avec les membres de la GRC du territoire de la CSRPA

Le 3 avril dernier, les membres de la CSRPA ont rencontré les représentants de la GRC œuvrant sur le territoire de la CSRPA. Cette rencontre annuelle a pour objectif de déterminer les priorités des communautés pour l'année opérationnelle à venir. Plusieurs enjeux ont été abordés, notamment la problématique du « spinnage » dans les rues municipales, la circulation de véhicules hors route dans les communautés, ainsi que les nombreux signalements liés à la santé mentale. Le besoin croissant pour l'unité mobile de crise, qui soutient le travail des policiers lors d'interventions liées à la santé mentale, a également été souligné. La GRC a précisé que cette unité aurait besoin de ressources supplémentaires afin de mieux répondre aux demandes. Les priorités établies pour la prochaine année demeurent les mêmes que celles de l'an dernier, soit : renforcer les mesures de prévention du crime dans les communautés, améliorer la sécurité routière et maintenir des relations positives avec les citoyens.

### 2. Rencontre avec les DG des municipalités

La CSRPA a organisé le 4 avril dernier une rencontre avec les directions municipales afin de discuter de différents dossiers importants nécessitant la collaboration des municipalités. La majorité des communautés était représentée (5 sur 8). Les dossiers qui ont été abordés ont été, entre autres, le fonds de développement touristique, transport en commun, les méthodes utilisées afin de communiquer avec les municipalités et les changements dans le processus de traitement des demandes de permis. Un procès-verbal de la rencontre a été partagé aux administrations municipales.

### 3. Rencontre avec la SDR – priorités pour l'année financière 2025-2026

Une rencontre s'est tenue avec la chargée de projet de la SDR pour la région de la Péninsule acadienne, Francisca Degrâce. Les discussions ont porté sur les demandes qui ont été soumises par la CSRPA au cours des derniers mois, dont celles reliées au développement de logements, l'étude de faisabilité d'une chambre de commerce péninsulaire ainsi que le plan stratégique en attraction d'investissement directs étrangers. Des discussions ont également porté sur les possibilités d'appui financier au niveau transport régional. Un suivi sera fait prochainement avec ces demandes auprès des instances concernées.

## 3. SERVICE D'ADMINISTRATION

### 1. RESSOURCES HUMAINES

#### a) Comités d'hygiène et sécurité au travail

- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Caraquet) s'est réuni le 28 mars 2025.
- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Métiers nomades) s'est réuni le 24 mars 2025.

## 2. COMMUNICATION ET MARKETING

### a) Corporatif

- **Stage en communication médiatique CCNB**

Du 28 mars au 11 avril, la CSRPA accueillait un stagiaire en communication médiatique du CCNB campus de la Péninsule acadienne. Le stage consistait en une période d'observation permettant de mieux comprendre les réalités du domaine tout en contribuant à certaines tâches.

- **Salon Péninsule 2025**

La CSRPA sera présente encore une fois cette année au Salon Péninsule qui se tiendra du 25 au 27 avril au Carrefour de la Mer à Caraquet. Pour une deuxième année consécutive, la CSRPA sera la partenaire officielle de l'événement. Ce partenariat offre une promotion de l'Espace CSRPA tout au long de la fin de semaine ainsi qu'une coanimation en direct avec la Radio CKRO qui se déroulera le samedi 26 avril en avant-midi. Tous les services de la CSRPA seront représentés.

Le travail entourant l'organisation de l'événement a été possible grâce au comité de travail impliquant des employés représentant chaque service.

- **Stage d'un jour**

Le 28 mars dernier, la CSRPA accueillait trois (3) élèves de la 8<sup>e</sup> année de l'école l'Envolée de Shippagan dans le cadre d'un stage d'une journée. Les élèves ont eu la chance de connaître le fonctionnement de la CSRPA, de discuter avec quelques employés de différents services et de faire une visite au centre de recyclage à bord du service de Flexi Transport en commun.

### b) Déchets solides et Flexi Transport en commun

Depuis le lancement de Flexi Mobilité Rurale, plusieurs groupes, organismes et écoles sollicitent la présence de la gestionnaire des communications et marketing afin de faire des présentations à des groupes de la communauté, non seulement pour parler de recyclage mais également du service de transport en commun dans la Péninsule, soit celui de Flexi.

- **Visite éducative – École Le Tremplin**

Le 25 mars dernier, une visite au centre de recyclage a eu lieu avec un groupe de quinze (15) élèves de la 7<sup>e</sup> et 8<sup>e</sup> année.

- **Visite éducative – École Polyvalente Louise Mailloux (PLM) et l'Envolée**

Le 28 mars dernier, c'était au tour de six (6) élèves de la PLM et de six (6) employés de visiter le centre de recyclage à Tracadie. Les participants se sont déplacés à bord de l'autobus de Flexi Transport en commun.

### c) Urbanisme

- **Campagne de communication**

Le travail se poursuit avec la firme Transfert Environnement et Société en lien avec la campagne de communication. Par ailleurs, l'embauche de la firme DPG Communication qui, quant à elle, perfectionnera la marque visuelle, représente un atout majeur à la campagne.

### 3. SERVICES COLLABORATIFS

#### a) Service de contrôle des chiens

Le service de contrôle des chiens couvre les six (6) communautés ci-dessous. La Municipalité régionale de Tracadie offre son propre service et le District rural de la Péninsule acadienne (Miscou) est desservi par la SPCA-NB.

Ci-dessous les appels et constats d'infractions enregistrés pour le mois de mars 2025 :

Communautés desservies	Appels	Infractions
Caraquet	1	0
Hauts-Terres	1	1
Île-de-Lamèque	3	2
Neguac	0	0
Rivière-du-Nord	1	0
Shippagan	1	1
<b>TOTAL</b>	<b>7</b>	<b>4</b>

#### b) Aéroport de la Péninsule

L'aéroport de la Péninsule est demeuré fermé pour le mois de mars dû à l'accumulation d'eau sur la piste. Selon la condition du sol et de la piste, les opérations devraient reprendre au début avril.

### 4. SERVICE D'URBANISME (POUR LA PÉRIODE DU 1<sup>er</sup> au 31 mars –4 SEMAINES)

#### Permis :

- Nous avons répondu à 233 demandes de services (information, permis, lotissement, lettres de conformité...) dans ces 21 jours de travail;
- 83 demandes de permis ont été soumises dans CloudPermit. De ces 83 demandes, 23 sont incomplètes, 38 sont en traitement et 13 ont été émises.
- Nous avons émis 52 permis depuis le début de l'année 2025, comparativement à 60 en 2024 pour la même période. À titre d'information nous avons reçu 54 demandes de moins que l'année dernière;
- La valeur de l'investissement au sol est inférieure à celle de l'année dernière soit 5 401 132\$ comparativement 8 397 649\$. Nous avons 2 projets qui dépassent le million d'investissement au sol, soit l'agrandissement d'une garderie commerciale à Tracadie pour 1,7 M et des rénovations dans un foyer de soins à Tracadie pour 1 M.
- 10 unités de logement ont été créées depuis le 1<sup>er</sup> janvier.

#### Inspection et Révision :

Dans ces 4 semaines, nous avons effectué 11 inspections de constructions et réalisé 26 corrections de plans techniques (maison-commerce...).

**Informations :**

Les demandes d'information sont répondues dans les 3 jours. Nous avons reçu 106 demandes dans cette période. En moyenne, 5 demandes sont déposées chaque jour.

**Lotissement :**

Pendant cette période nous avons approuvé 16 documents légaux et reçu 10 nouvelles demandes de lotissement. Actuellement, nous traitons 5 demandes de lotissement.

**Plaintes et Infractions :**

Depuis le début de l'année, nous avons reçu 9 nouvelles signalisations d'infraction. Sur les 145 dossiers d'infraction actifs actuellement, 70 sont en traitement, 17 sont sur les tables des conseils municipaux, 14 ont été réglés et 18 ont été classés sans suite. Nous avons également 21 dossiers devant les cours.

**Réunions du CRP du mois de mars (dérogations & rezonages) :**

Nous avons traité 3 demandes de projets dérogatoires. Nous avons également recommandé 2 avis de rezonage.

**Autres points:**

- Le 3 mars nous avons participé à une réunion de planification avec l'administration de Caraquet pour le développement de la rue de la Gare.
- Le 10 mars à nos bureaux, nous avons organisé une formation avec les agents du ministère de l'Environnement sur les terres humides non cartographiées. L'objectif était de pouvoir établir une directive claire pour nos agents qui analysent les demandes de permis.
- Les 13 et 14 mars, nous avons assisté à la réunion bimensuelle des Directeurs de la Planification de la province à Sackville.
- Le 18, nous avons rencontré le maire de Caraquet et son administration afin de préparer une rencontre du conseil sur le nouveau zonage.
- Le 20 mars en compagnie de Valores, nous avons présenté au niveau des régions de l'Atlantique le projet pluriannuel d'adaptation PA 2.0.
- Le 20 en soirée, nous avons participé au 34<sup>e</sup> Banquet de la journée des affaires de l'UMCS.
- Le 25, nous avons eu notre rencontre de démarrage avec notre consultant qui s'occupe de la réalisation du nouveau plan municipal de Rivière-du-Nord.
- Le 25 en soirée, nous avons rencontré le conseil municipal de Caraquet pour leur nouvel arrêté de zonage. Le document a été validé. Nous sommes donc prêts pour les consultations publiques.
- Le 26 en matinée, nous avons organisé une session d'information sur les changements à venir avec l'adoption du Code National du Bâtiment 2020 (adoption prévue pour le 1 mai). Nos inspecteurs ont présenté les modifications à prévoir dans la réalisation des travaux à plus de 30 entrepreneurs de la région.
- Le 26 en après-midi, nous avons rencontré notre consultant en communication visuelle pour valider les informations de départ.

## 5. SERVICE DE GESTION DES DÉCHETS SOLIDES

### **Triage :**

Nous avons réussi à maintenir la quantité de déchets récupérés à un niveau constant. La cadence de production reste stable, ce qui nous permet d'assurer qu'il n'y aura pas de problème de surcharge durant les mois de mai et juin, périodes durant lesquelles la quantité de déchets augmente habituellement.

### **Collecte :**

Nous sommes prêts pour la collecte des déchets encombrants. La première collecte aura lieu à la fin avril, un peu plus tard que d'habitude en raison d'un printemps tardif.

### **Ateliers sur le compostage arrière-cours :**

Les ateliers de compostage en arrière-cour se tiendront le samedi 3 mai à Inkerman et Tracadie, ainsi que le samedi 10 mai à Shippagan et au bureau de Landry. Comme à l'accoutumée, ces ateliers seront animés par Jean-Marie Boudreau, et trois émissions sur ce sujet seront diffusées sur les ondes de CKRO, également animées par Jean-Marie.

### **Aménagement du site :**

Nous révisons actuellement l'aménagement du site au centre de traitement des déchets de Tracadie. L'arrivée des nouveaux autobus nécessite une réorganisation des espaces de stationnement pour les équipements de la CSRPA, ainsi que pour les employés et les clients.

Les actions à entreprendre incluent :

Ceci implique :

- a) La définition d'un espace de stationnement pour les autobus et les infrastructures nécessaires, telles que les postes de ravitaillement (propane), l'approvisionnement en eau, l'électricité, l'éclairage et l'entreposage.
- b) L'aménagement d'un espace dédié ou adjacent pour les camions de collecte des déchets.
- c) La création d'un espace dédié ou adjacent pour le stationnement du personnel.
- d) L'aménagement de nouveaux accès permettant une entrée et une sortie efficaces pour ces espaces.
- e) L'éventuelle relocalisation de l'aire des déchets de construction.
- f) L'estimation des coûts et de l'échéancier pour la réalisation de ces aménagements.

Nous prévoyons également la réservation d'un espace pour l'aménagement futur d'une infrastructure dédiée au traitement des matières organiques. Par ailleurs, nous envisageons un nouvel espace administratif ainsi qu'un espace plus vaste pour le service des équipements.

## 6. L'OFFICE DE CROISSANCE

### **Journée carrière en santé**

Le 26 mars dernier a eu lieu la Journée carrières en santé, au Carrefour de la mer à Caraquet, une initiative d'Inspire Péninsule acadienne en partenariat avec le CCNB, le Consortium national de formation en santé, le réseau de santé Vitalité ainsi qu'Imagine Chaleur. L'évènement s'est très bien déroulé et fut fort

apprécié par les exposants et la dizaine d'intervenants ayant pris part à titre de conférenciers ou panélistes. Des étudiants des écoles secondaires de la Péninsule acadienne et quelques citoyens sont venus s'informer au sujet des multiples carrières en santé représentées aux trente kiosques du salon contact.

Un post mortem sera prochainement organisé avec les organisateurs. Une attention particulière sera portée sur le nombre de visiteurs, car malgré les efforts fournis en matière de communication, leur nombre restait assez faible. Les exposants étaient cependant tous partants pour recréer la formule, voyant une excellente opportunité de faire valoir ce secteur d'emploi.

**Les exposants présents :**

<b>CAIENA PA</b>	<b>Physiothérapie péninsule acadienne</b>
<b>Medavie ÉduSanté</b>	<b>Villa Chaleur</b>
<b>Villa Beauséjour Inc</b>	<b>Santé mentale et traitement des dépendances</b>
<b>Résidence McGraw</b>	<b>La Villa Sormany</b>
<b>Hôpital de l'Enfant-Jésus de Caraquet</b>	<b>Centre de Bénévolat de la Péninsule acadienne</b>
<b>CCNB</b>	<b>Les Résidences Inkerman</b>
<b>Association des chiropraticiens N.-B.</b>	<b>Réseau de Santé Vitalité</b>
<b>UMCS</b>	<b>Travail NB</b>
<b>Association des travailleuses et des travailleurs sociaux du Nouveau-Brunswick</b>	<b>CCNB Thérapie respiratoire/ Soins paramédicaux primaires</b>
<b>Association canadienne des techniciens en radiologie médicale - Atlantique</b>	<b>Services de santé mentale et dépendances pour enfants et jeunes Péninsule Acadienne et Bathurst Vitalité</b>

**\*À noter que certaines organisations avaient plusieurs kiosques**

**Préparatifs pour l'événement Imaginature, en collaboration avec Tourisme NB**

Parmi les tactiques de promotion touristique prévues cette année, Tourisme Péninsule acadienne participera à l'expérience immersive Imaginature, présentée à Montréal les 11 et 12 avril 2025, à l'espace Oasis Immersion du Palais des congrès. Cette initiative de Tourisme NB regroupe également une représentativité de 8 autres régions de la province.

Cet événement vise à faire découvrir au public montréalais la richesse et la diversité des paysages du Nouveau-Brunswick, à travers une installation sensorielle et visuelle d'envergure. Le parcours, entièrement immersif grâce à des projections mur à mur et des ambiances sonores enveloppantes, transportera les visiteurs à travers 5550 kilomètres de côtes spectaculaires — de la baie de Fundy à la Péninsule acadienne — mettant en valeur la beauté naturelle de la province et l'accueil chaleureux de ses communautés.

Durant ces deux journées, les participants ont pu ressentir l'intensité des plus hautes marées du monde, la chaleur de nos plages, et admirer les rochers façonnés par la mer, tout en découvrant la culture et les attraits de notre province. Un abribus devant le Centre des congrès a même été transformé à l'image du Phare de Grande-Anse. Notre gestionnaire en développement touristique y participe, en compagnie de la directrice de la Véloroute Péninsule acadienne.

**Atteintes des objectifs – Entente avec Travail NB**

Le rapport de la deuxième année de partenariat entre Travail NB et la CSRPA a été déposé à la fin mars et tous les objectifs ont été atteints. Parmi ces objectifs, il était prévu d'atteindre au moins le nombre de 30 employeurs qui ont reçu la formation de sensibilisation culturelle dans la Péninsule acadienne. Cette formation est offerte en collaboration avec le CAIENA-PA.

**RÉSULTAT :**

La formation en compétences interculturelles a été offerte à **9 reprises** en 2024 pour un total de **36 employeurs**. La formation a été offerte sur l'ensemble du territoire de la Péninsule acadienne, ainsi qu'une fois à Bathurst issue qu'une collaboration avec Imagine Chaleur, organisme homologue d'Inspire Péninsule acadienne, touchant des employeurs en santé de nos territoires respectifs.

Les nouvelles mesures pour 2025 sont en cours d'élaboration, celles-ci reposent toujours vers des initiatives visant à augmenter la population active de la Péninsule acadienne et soutenir le développement et la croissance de la main-d'œuvre.

**Dossiers toujours en cours, nécessitant des suivis quotidiens :**

- **Programme pilote d'immigration dans les communautés francophones** : blocs de formation avec IRCC
- **Stratégie régionale de croissance touristique** : embauche officielle de Touriscope comme agence facilitatrice et multiples suivis auprès des partenaires. Date du début de la démarche avec les opérateurs touristiques : mardi 8 avril.
- **Stratégie d'investissements directs étrangers** : finalisation du financement de la démarche
- **Préparatifs pour l'adoption des arrêtés municipaux pour le Fonds de développement touristique de la Péninsule acadienne** : les directeurs des municipalités ont été rencontrés le 4 avril, des suivis seront faits auprès de Rivière-du-Nord, Caraquet et Tracadie, absents lors de cette rencontre. Les opérateurs touristiques ont été rencontrés le 1er avril.

**7. DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE****DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE :****TRANSPORT RÉGIONAL :****DONNÉES D'UTILISATION DU SERVICE DE TRANSPORTS COLLECTIFS (AUTOBUS)****Embarquements par mois :**

- Mars : **808**

**Embarquements par semaine :**

- 3-7 mars 2025 : **162**
- 10-14 mars 2025 : **223**
- 17-21 mars 2025 : **208**
- 24-28 mars 2025 : **215**

**Journée la plus achalandée par mois :**

- 28 mars 2025: **48** embarquements

**Système de réservations et application mobile :**

Les citoyens sont encouragés à faire leurs réservations par le biais de l'application Blaise Transit, disponible sur le site web du service (csrpa.ca/tc) sur l'App Store et sur Google Play. Depuis le 26 juin 2023, les usagers ont également l'opportunité de se rendre directement à un point d'embarquement et d'utiliser le service sans avoir fait une réservation au préalable.

MODE DE RÉSERVATION – NOVEMBRE 2022 À AUJOURD'HUI		
Téléphone	Application mobile	Sans réservations (depuis juin 2023)
2721	8 292	1 034

**Fréquence d'utilisation du service par mois selon le profil de l'utilisateur :**

EMBARQUEMENTS SELON LE PROFIL – Mars 2025		
Professionnels	Étudiants	Autres
1 238	147	11

**DÉPLACEMENT PÉNINSULE :****Nombre de déplacement pour le mois de mars 2025:**

Total : **244** déplacements

Approximativement 66 déplacements par semaine.

**Nombre de Kilomètres parcourus par mois:**

Mars 2025 – 26 024

DESCRIPTIONS DES DÉPLACEMENTS						
Médical	Épicerie	Services Gouv.	Communautaire	Formations	Livraisons	Autres
197	36	0	0	0	4	7

**Rencontre CSR Chaleur :**

La gestionnaire en mobilité rurale, le directeur du développement communautaire et la première dirigeante de la CSRPA ont accueilli leurs homologues de la région Chaleur pour une rencontre d'échange sur le transport en commun. L'occasion a permis de partager les étapes clés, les défis rencontrés et les bons coups ayant mené à notre modèle actuel — un lien prometteur pour une collaboration durable entre les deux régions.

**Collaboration pour événements communautaires :**

En mars, le service de transport collectif a soutenu divers événements :

- Université de Moncton (UMCS) : Deux locations d'autobus, dont un déplacement à Halifax et un transport pour le département de sciences infirmières.
- Atelier La Rencontre : Sortie en transport collectif pour des participants vivant avec des limitations, intégrée à notre horaire régulier.
- Polyvalente Louis-Mailloux : Transport d'élèves au centre de tri de Tracadie pour des visites éducatives animées par notre équipe.
- Journée carrière en santé : Transport offert aux étudiants de Bathurst pour un événement au Carrefour de la mer à Caraquet.

Ces collaborations démontrent notre engagement à soutenir les initiatives communautaires et éducatives par un service de transport flexible et accessible.

**Panneaux d'arrêts :**

Le processus de création des panneaux d'arrêts d'autobus est en cours. Un premier visuel a été présenté par DPG et est en révision. L'objectif demeure une installation rapide.

**Trajet estival:**

Les démarches sont en cours pour relancer le trajet estival de transport collectif. Des ajustements sont prévus afin d'inclure des lieux touristiques à Caraquet, Shippagan et Tracadie. Vecteur 5 a été sollicité pour optimiser l'emplacement des arrêts selon des critères définis.

**Salon Péninsule :**

Tout au long du mois, nous avons participé aux rencontres de planification du Salon Péninsule, prévu fin avril. En tant que partenaire principal, nous préparons la présence des différents services de la CSR : organisation du kiosque, concours et articles promotionnels sont au cœur des préparatifs.

**SÉCURITÉ PUBLIQUE :****Visite des casernes et discussions avec les chefs pompiers:**

La première tournée de visites des casernes s'est officiellement complétée en mars. Nous tenons à souligner l'accueil et la collaboration des intervenants des différentes brigades de la Péninsule acadienne, qui ont permis d'amorcer un dialogue constructif et de mieux saisir leurs réalités respectives.

**Processus de mise à jour du Plan d'intervention d'urgence de la Péninsule acadienne :**

Un travail exhaustif est en cours afin de réviser l'ensemble du plan, incluant les mandats des intervenants et ministères par secteur d'activité. Plusieurs échanges ont eu lieu ce mois-ci pour mieux comprendre les réalités actuelles, alors que de telles discussions n'avaient pas eu lieu depuis plusieurs années. De nombreux secteurs ont d'ailleurs connu d'importants changements organisationnels. Une version mise à jour du plan sera présentée aux municipalités d'ici l'automne.

**Service d'inspection des assureurs incendie (Fire underwriters survey):**

Le travail se poursuit en collaboration avec les brigades et l'organisme. Les chefs pompiers ont reçu différentes données, dont une cartographie de leurs territoires respectifs, afin d'en valider le contenu avant leur transmission au Service d'inspection des assureurs incendie.

**Rencontre réduction des méfaits: Objets Récupérations d'objets tranchants en communauté :**

Une rencontre avec un comité restreint a permis de préciser les derniers éléments d'un futur plan d'intervention en communauté pour la récupération sécuritaire d'objets tranchants, comme les aiguilles souillées. Les municipalités seront invitées à désigner du personnel pouvant intervenir au besoin.

**RÉSEAU D'INCLUSION COMMUNAUTAIRE (RICPA) :****Présence du service auprès des organismes communautaires :**

Madame Suzane Arsenault, Coordonnatrice de l'inclusion et du développement communautaire, participe activement au succès et à l'avancement de plusieurs initiatives terrain au cours des derniers mois. Parmi celles-ci, elle a, entre autres, œuvré dans le cadre:

- Capacité NB;
- Centre de bénévolat de la Péninsule acadienne - CA;
- Comité Équilibre Chaleur-Péninsule acadienne;
- Journées « Pensez-frais »;
- Comité d'Apprentissage pour adultes PA inc. (APAPI);
- Centre de ressources pour l'autisme de la Péninsule acadienne;
- Planète Jeunesse, Péninsule acadienne – Alnwick;
- Rencontres de la Société d'inclusion économique et sociale (SIES);

**Le Maillon :**

Préparation de 4 conférences dans les écoles de la région, animées par Alain Pelletier, portant sur la thématique de l'intimidation. Plus de 550 élèves auront l'occasion d'y participer, grâce à un financement assumé par Le Maillon Péninsule acadienne.

**Réseau Mieux-être :**

En parallèle de l'AGA prévue en mai, les efforts sont concentrés sur la Journée Mieux-être du 14 juin à Maissonette (Rivière-du-Nord) et la Course des couleurs de septembre 2025. Ces activités inclusives sont offertes gratuitement aux participants.

**Centre de bénévolat de la Péninsule acadienne :**

Rencontre de mise à jour concernant le nouveau bâtiment acquis par le CBPA pour la banque alimentaire et le comptoir vestimentaire. Le déménagement est prévu pour le 31 mars. Le nouvel emplacement permettra d'offrir un service plus discret aux clients, réduisant ainsi la stigmatisation. À noter que les revenus du comptoir vestimentaire servent à soutenir l'achat de denrées pour la banque alimentaire.

**PENSEZ-FRAIS :**

Initiative permettant aux gens de tous les milieux d'acheter des légumes et des fruits à prix réduit, favorisant ainsi une saine alimentation pour notre population.

PENSEZ-FRAIS PÉNINSULE ACADIENNE – Mars 2025								
Caraquet	Grande-Anse	Lamèque	Shippagan	St-Isidore	Tracadie	CCNB	UMCS	TOTAL
305	103	295	186	125	323	37	4	1378

La municipalité de Neguac est desservie par l'organisme Pensez-frais (Fresh 4 less) région Alnwick où 189 ont été distribués aux deux dernières éditions de l'initiative tenues sur le territoire composé de la municipalité de Neguac et de la nouvelle communauté d'Alnwick.

#### **Création d'un nouveau site de distribution :**

Depuis mars 2025, un nouveau site de distribution a été mis en place au Club de l'âge d'or de Grande-Anse. Soutenu par un comité local de bénévoles, ce site assure la distribution des paniers aux usagers de la communauté.

Fonctionnant en collaboration avec le site de St-Isidore — responsable de l'assemblage initial des paniers — ce nouveau point de service permet de mieux répondre à la demande croissante de l'initiative Pensez-frais.

Le développement de sites satellites comme celui de Grande-Anse s'inscrit dans une stratégie visant à désengorger les sites de Tracadie et de Caraquet, qui fonctionnent désormais à pleine capacité, tout en améliorant l'accessibilité du service sur l'ensemble du territoire.

Notons que les paniers non réclamés après les distributions sont systématiquement donnés à nos trois banques alimentaires, soit Secours Amitié pour Lamèque, Rayon de l'espoir pour Tracadie et Ami Soleil pour Caraquet.

#### **PLANÈTE JEUNESSE :**

##### **Fin d'année et transition vers l'exercice 2025:**

Le 31 mars marquait la fin de l'exercice financier de Planète Jeunesse. Le bilan annuel couvrant la période de janvier 2024 à mars 2025 a été complété et transmis au gouvernement provincial. Une rencontre du comité péninsulaire a également eu lieu pour discuter des prochaines étapes, recueillir les commentaires et idées des membres suite à l'exercice précédent, et leur fournir une mise à jour.

##### **Plan d'action 2025 :**

En attente de la confirmation du budget 2025 et de sa date de dépôt, l'élaboration officielle du prochain plan d'action demeure en suspens. Toutefois, des discussions préliminaires ont eu lieu afin de préparer le terrain et assurer une mise en œuvre rapide et efficace dès que les informations seront connues.

##### **Projets des sous-comités :**

Caraquet : Ateliers mieux-être pour les jeunes en partenariat avec le Centre de bénévolat.

Neguac : Prolongation des ateliers mieux-être et du «Youth Drop-in" avec le Centre Mieux-Être. Lancement de Planète Jeunesse avec atelier de fabrication de tambours et formation culturelle, Esgenoopetitj.

Shippagan : Achat d'équipement sportif via le Centre d'Animation Jeunesse.

Tracadie : Journée familiale aux Gailurons, achat d'équipement pour offrir des collations santé dans les arénas et réalisation d'une murale de sensibilisation.

**SERVICE DU DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE - DIVERS:****Présentation du service du développement communautaire à l'équipe du Service d'urbanisme :**

À l'invitation du directeur de la Planification, le directeur du développement communautaire a présenté son service à l'équipe du Service d'urbanisme. Cette rencontre a permis de mieux faire connaître le mandat et les principales initiatives du développement communautaire, tout en favorisant une compréhension commune et l'identification de pistes de collaboration entre les deux services.

**Sécurité alimentaire :**

Grâce à un financement de deux ans du Fonds d'action intersectorielle de l'Agence de la santé publique du Canada, les travaux entourant l'initiative, *De la tige à la racine de l'insécurité alimentaire dans la Péninsule acadienne*, sont en cours. Nous planifions également la transition de M. Cédric Vienneau, actuel coordonnateur de Pensez-Frais, vers son nouveau rôle, afin d'assurer la continuité des activités de Pensez-Frais et le succès de cette nouvelle initiative.

**Addition à l'équipe – Gestionnaire de l'engagement sportif et culturel :**

Le 17 mars dernier, le service du développement communautaire accueillait un nouveau membre au sein de son équipe, M. Mathieu Mallet, détenteur d'un baccalauréat en éducation (double majeure en éducation physique et histoire) de l'Université de Moncton.

Il occupe le poste de Gestionnaire de l'engagement sportif et culturel, un rôle stratégique ayant pour principal mandat de poursuivre le développement de ce secteur au sein de la CSRPA. Ses responsabilités incluent notamment la mise en œuvre des recommandations de l'étude *Planification régionale des infrastructures et des programmes sportifs et de loisirs dans la Péninsule acadienne*, ainsi que l'accompagnement des partenaires dans les dossiers et enjeux liés au sport, au loisir et à la culture.